

Cobrar el agua a costo real redundaría en menor dispendio y más cobertura: CEESP

Edgar Juárez

Ante la crisis de agua que padece nuestro país -principalmente entidades como el Distrito Federal e Hidalgo-, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) consideró que la mejor manera de reducir el desperdicio y aumentar la infraestructura y cobertura del servicio, es mediante una estructura de precios que refleje mejor el costo real de proveer el vital líquido.

En su Análisis Ejecutivo Semanal, el organismo consideró que es indispensable tratar el agua como un bien económico, sujeto a las leyes de la oferta y la demanda, para reducir el excesivo desperdicio.

"El agua siempre ha estado subsidiada, lo que ignora los importantes costos de reunir, puri-

ficarla, almacenarla, transportarla y distribuirla", apuntó.

Y agregó: "los bajos precios del agua conducen a su uso en actividades inadecuadas como es el riego de plantíos intensivos en agua, en lugares donde escasea el recurso".

Subrayó que lo anterior ha sido uno de los motivos que han desincentivado el uso eficiente del agua, pero también la inversión insuficiente en la infraestructura, una operación ineficiente. "se estima que el porcentaje de agua para abastecimiento público que se pierde en fugas, se encuentra entre 30 y 50 por ciento", y una falta de cultura de pago por el recurso.

Aparte, añadió, la explosión demográfica y un acelerado proceso de urbanización que ha reducido los espacios donde se puede captar agua de lluvia de manera natural

mediante la infiltración al acuífero, se suma a la problemática.

"Asimismo no se pueden dejar de lado la contaminación de importantes reservas de agua dulce para consumo humano", señaló.

De esta manera, el CEESP puntualizó que uno de los problemas más graves en el consumo de agua en nuestro país, es su bajo aprovechamiento real.

